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18 ноября в зале засе-
даний Р К КПСС состоя-
лись Ленинские чтения. 
С лекцией «Владимир 

ЛЕНИНСКИЕ 
ЧТЕНИЯ 

Ильич — организатор и 
вождь Коммунистичес-
кой партии Советского 
Союза» выступил про-
фессор Горьковской выс-
шей партийной школы 
В. П. Фадеев. 
«Роль Владимира Ильи-

ча Ленина в создании 
Нижегородской 'револю-
ционной социал-демокра-
тии»—такова тема лек-
ции, которую прочитал за-
ведующий отделом пропа-
ганды и агитации Р К 
КПСС В. А. Костров. 

Участники Ленинских 
чтенцй п р о с м о т р е л и 
кинофильм «Ленин в 
Польше». 

ОТКРЫТИЕ ГАЛЕРЕИ ТРУДОВОЙ Ш В Ы 
18 ноября в нашем за-

мечательном Тоншаев-
ском парке открылась 
галерея Трудовой славы. 
На обеих сторонах цент-
ральной аллеи парка ус-
тановлены красочно вы-
полненные портреты пе-
редовых людей района из 
числа полеводов, живот-
новодов, механизато-
ров, работников торгов-
ли, здравоохранения и 

других отраслей народ-
ного хозяйства и куль-
туры. 

По решению бюро Р К 
КПСС и исполкома рай-
совета лучшим людям, 
чьи портреты установле-
ны в галерее, вручаются 
Почетные грамоты-

РЕЗЕРВ ПОВЫШЕНИЯ УРОЖАЕВ 
Октябрьский Пленум Ц К КПСС подчеркнул, что 

главной задачей сельского хозяйства остается всемер-
ное увеличение производства зерна. В ближайшие го-
ды валовые сборы его должны составить 190—200 
миллионов тонн. Д л я достижения такого уровня не-
обходимо повысить урожайность зерновых культур 
по стране до 17 центнеров на гектаре. 
_ Нелегкой и сложной эта задача будет д л я хлебо-

робов нашего района. Несмотря на то, что за послед-
ние три года урожайность зерновых культур увели-
чилась на три центнера с гектара, колхозы района 
получили в текущем году лишь по 8 центнеров с 
гектара. 

Наряду с удобрениями, обработкой почвы и други-
ми агротехническими приемами рост урожайности в 
немалой степени зависит от качества семян, от того, 
как поставлено семеноводство в хозяйстве. Вопросам 
семеноводства за последние годы агрономическая 
служба уделяла особое внимание. Если в 1965 году 
сортовыми семенами было засеяно чуть больше поло-
вины ярового клина, то под урожай 1969 года семена 
яровых культур засыпаны полностью сортовые. Сор-
товыми семенами посеяны и озимые. Причем, озимая 
р ^ к ь посеяна лучшим районированным сортом „Вят-
kcr"2u, а озимая пшеница — сортом „Горьковчанка". 

Примером хорошо поставленной работы с семена-
ми является колхоз имени Кирова. Это хозяйство 
ежегодно завозит из семеноводческих хозяйств обла-
сти для сортообновления элитные семена, бережно их 
хранит, отводит им лучшие земельные участки. И не 
случайно колхоз имени Кирова ежегодно получает 
урожай зерновых на 3—4 центнера выше, чем в сред-
нем по району. В текущем году урожайность соста-
вила 11,6 центнера с гектара или на 3,6 центнера 
выше районной. 

За последние годы улучшили семеноводство сель-
хозартели „'Коммунар", „Путь Ленина" и имени Ти-
мирязева. За счет сортообновления семян картофеля 
колхоз „Путь Ленина" получил неплохой урожай. Он 
составил 130 Центнеров с гектара. 

В то же время колхозы, плохо занимающиеся семе-
новодством сельскохозяйственных культур, получают 
очень низкие урожаи. Сельхозартель «Гигант» каж-
дый год отказывается от приобретения семян высоких 
репродукций. В результате урожай зерна в хозяйстве 
не превышает 7 центнеров с гектара. Колхоз „Колос" — 
экономически крепкое хозяйство. Но из-за неправиль-
ного отношения правления к семеноводству зерновых 
культур вот у ж е несколько лет по урожаям зерна 
нет роста. 

В настоящее время особое значение придается ка-
честву семян. Большинство колхозов умело организо-

вали их подготовку. На 15 ноября сельхозартели 
„Путь Ленина", „Красная нива", имени Кирова и дру-
гие полностью очистили семена яровых от сорняков, 
большие партии с высокой влажностью просушили. 
Теперь в этих хозяйствах весенний сев будет прове-
ден добротными семенами и урожай будет хорошим. 

Однако в ряде колхозов состояние семенных фон-
дов вызывает-тревогу. Сельхозартель „Память Лени-
на" не полностью засыпала семена овса, а часть за-
сыпанных имеет низкую всхожесть. Ни одного цент-
нера кондиционных семян по всхожести (она не пре-
вышает 67 процентов) не имеет колхоз „ И р - Ж а р а " , 
очень мало их в сельхозартелях имени Свердлова и 
„Заря" . Такое отношение к семенам—золотому фонду 
урожая—нетерпимо. Руководители и агрономы этих 
хозяйств должны немедленно обменять невсхожие се-
мена и принять все меры к сохранению имеющихся 
пригодных к севу семян. 

Правильное ведение семеноводства—важный ре-
зерв роста урожаев . Больше уделять внимания семе-
новодству сельскохозяйственных культур—долг каж-
дого земледельца . 

В. МАРАЕВ, 
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Представители 66 пар- Ф 
тий, принимающих учас- t 
тие в заседании комис- $ 
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товительной комиссии и J 
начали обсуждение воп- ' 
росов повестки дня. Ф 

главный агроном сельхозуправления.Д 

КОДА Ж Ш Ш ОДВДУ 
Живет в деревне Боль-

шой Буреполом скром-
ная женщина, замеча-
тельная труженица Ана-
стасия Николаевна Са-
винцева. Работает она 
на ферме, выращивает 
телят. По возрасту ей 
пора на пенсию, но не 
хочет Анастасия Нико-
лаевна уходить с люби-
мой работы. 

Знакомство с Савинце-
вой произошло на фер-
ме. До вечерней дачи 
кормов было еще дале-
ко, но телятница хлопо-
тала вовсю: чистила, 
холила своих питомцев, 
время от времени прове-
ряла, не готов ли сенной 
настой. Я с интересом 
следил за ней. 

Пришла молодая де-
вушка, ветврач колхоза 
Галина Мухачева. 

— Здравствуйте, тетя 
Настя,— приветствовала 
звонким голосом. 

С Галиной мы уже ви-
делись и потому оба по-
дошли к телятнице. 

—Как работается, Ана-
стасия Николаевна? 

—Так ты же сама, Га-
ля, знаешь, — ответила 
женщина. 

—Я-то знаю, да вот 
товарищ интересуется. 

—Расскажите, Анаста-
сия Николаевна, что за 
секреты у вас: был на 
Одошнурском телятнике 
—совершенно другие там 
телята. Корма-то, навер-
но, одни и те же? 

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ 
по продаже продуктов животноводства на 16 ноября. 

Первая графа—продано молока, вторая—мяса, 
третья—яиц, четвертая—шерсти. 

(I? процентах к плану). 
«Ошминский» 
«Малокаменский» 
Имени Кирова 
«•Красная нива» 
«Путь Ленина» 
Имени Ленина 
«Коммунар» 

134 
130 
130 
126 
122 
120 
112 

103 
139 
89 

111 
118 
106 
91 

108 

58 

95 
96 

92 
100 
71 
47 

«Гигант» 112 49 
Имени Тимирязева 111 110 
«Кодочиги» 103 128 
Имени Свердлова 103 106 
«Организатор» 102 90 
«Путь к коммунизму» 101 114 
«Память Ленина» 99 57 

97 103 
«Герой труда» 97 94 
«Прогресс» 95 123 
«Колос» 92 102 
«Ир-Жара» 66 84 
Итого по району: 110 97 86 

89 
95 

102 
63 
91 

107 
63 
41 

103 
58 

81 

—Секретов, конечно, 
нет. Какие уж там сек-
реты! Не в старое время 
живем. Однако есть свои 
приемы работы. Были 
бы корма подходящие и 
не таких результатов до-
биться можно. Но вот 
уж который месяц при-
ходится кормить молод-
няк в основном соломой. 
Сена мало. Посыпки не 
отпускают ни грамма. А 
то, что телята упитанные, 
так ведь и хожу я за ни-
ми целыми днями. Поч-
ти что сорок лет в жи-
вотноводстве, вот и при-
норавливаюсь. Теленок 
ослаб—даю ему поболь-
ше сена. 

Телята ласкались к 
женщине, пытались лиз-
нуть ее в лицо. Анаста-
сия Николаевна гладила 
по очереди их крутые 
лбы, говорила задумчи-
во: «Когда сердце лежит 
к работе, то порой и не-
возможное становится 
возможным. Многое за-
висит от самого чело-
века». 

Жизнь этой женщины, 
ее отношение к делу— 
лишнее подтверждение 
произнесенных ею слов. 

В. КАЛЯ ПИН. 
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леспромхоза Коммунисты 
Изложение 
отчетного доклада 
секретаря парткома 
Пижемского леспромхоза 
И. Н. Смирнова 

15 ноября состоялось отчетно-вы-
борное партийное собрание в Пижем-
ском леспромхозе. С докладом высту-
пил секретарь парткома И. Н. Смирнов. 

Сейчас повсюду идет деятельная под-
готовка к 100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина, — сказал Исаак Ни-
колаевич Смирнов.— Коллектив наше-
го предприятия включился в соревно-
вание за выполнение пятилетнего пла-
на к 7 ноября 1 9 7 0 г. Партийная ор-
ганизация всю партийно-политическую 
и организаторскую работу направляла 
на успешное выполнение взятых обяза-
тельств. Коллектив леспромхоза первый 
квартал 1 9 6 8 года закончил с хороши-
ми экономическими показателями. 
Полугодовой план выполнил успешно. 

Добились высоких производственных 
показателей коллективы отдельных це-
хов, лесопунктов, участков, бригад. 
Коллектив Арбинского лесопункта, 
лесопильного цеха Л! 2, мастерских 
смен В. П. Жукова, В. А. Репина, В. П. 
Шихова досрочно выполнили планы 
10 месяцев. Перевыполнили годовое 
социалистическое обязательство по 
сверхплановой заготовке леса бригады 
И. II. Шамрина, В. С. Крюкова, Н. П. 
Русакова, И. Д. Мухачева. 

В коллективе немало коммунистов, 
которые трудом завоевали уважение 
своего коллектива. Это товарищи В. И. 
Мильков, А. И. Пономарев, В. Д. Сави-
ных, А. В. Трефилов, А. II. Лузин, М. Н. 
Шабалин, И. С. Трушков и другие. 
• Партийные организации Арбинского 

лесопункта, мебельного цеха, ДОЦа, 
Унженского мехлесопункта, нижнего 
склада, лесоцеха № 2, склада пило-
материалов, гаража, РММ мобилизовали 
коллективы рабочих на успешное вы-
полнение своих обязательств. В воспи-
тательной работе используются различ-
ные формы политической пропаганды и 
агитации. 

Несмотря на успехи отдельных це-
хов, смен, бригад и на принимаемые 
организационные и другие меры кол-
лективу леспромхоза не удалось обес-
печить выполнение 10-месячного плана 
производства продукции. По произ-
водству товарной продукции план вы-
полнен на 9 4 , 5 процента, по реализа-
ции—на 98 ,9 , по вывозке леса—на 
9 4 , 5 процента. -

В октябре план лесозаготовителями 
и лесопилыциками успешно выполнен. 
Дано сверх плана 2 ,5 тыс. куб. метров 
леса. 

Коллектив леспромхоза имеет воз-
можность и должен в ноябре, декабре 

восполнить долг по вывозке древесины 
и выработке недостающего количества 
продукции. Нельзя объяснить невыпол-
нение плана только плохой погодой. В 
сложных климатических условиях мож-
но было значительно больше вывезти 
древесины по УЖД. Но не было отра* 
ботано взаимодействие между УЖД и 
лесопунктами. УЖД и сейчас работает 
г перебоями. Производственный отдел 
не принял своевременных мер для вы-
полнения плана 10 месяцев. Все еще 
велики потери рабочего времени. 

Невыполнение плана лесопиления 
произошло из-за несчастного случая: 
сгорел лесоцех № 1. На одном втором 
заводе лесопилыцики не смогли обес-
печить выполнение плана. Это отрица-
тельно сказалось на получении прибы-
лей и привело предприятие к тяжело-
му финансовому состоянию. Сейчас 
строительство нового лесоцеха подхо-
дит к завершению. Задача теперь со-
стоит в том, чтобы поставить 
утепленную крышу, смонтировать обо-
рудование и пустить цех в эксплуата-
цию к 1 — 5 декабря 1 9 6 8 года. 

За отчетный период партком прово-
дил работу по внедрению новой техники 
и научной организации труда. Из 30 
планируемых мероприятий внедрено в 
производство 18. Остальные находятся 
в стадии внедрения. Однако, в сложив-
шихся трудных условиях с выполне-
нием плана, перестановкой рабочих с 
одной рабрты на другую план роста 
производительности труда не выполнен. 
По предприятию она составила 9 5 про-
центов. Средняя зарплата на одного 
работающего составила 9 6 , 1 процента 
к плану. Допущено повышение себе-
стоимости продукции. 

Есть у нас и убыточные производ-
ства. Это производство древесного угля, 
живицы, кирпича. Для их рентабель-
ности следует расширять производство 
и улучшать технологию выработки 
продукции. На уровне прошлого года 
остаются непроизводительные расходы 
— это всевозможные штрафы. 

Дирекции леспромхоза нужно свое-
временно подсказывать и поправлять 
людей, чтобы меньше было йромахов в 
экономических вопросах. Планово-
экономическому отделу и бухгалтерии 
нужно учить людей хозяйствовать. 

Партком особое внимание обращал 
на улучшение условий труда и быта 
рабочих. Организовано обучение рабо-
чих технике безопасности, установлены 
ограждения, улучшена вентиляция, 

рабочие обеспечены транспортом. Все 
это снизило производственный трав-
матизм по предприятию. Задача состоит 
в том, чтобы травматизм на произ-
водстве свести до минимума и резко 
сократить заболеваемость, связанную с 
производством, а она все еще остается 
высокой. 

Средства, отпущенные на строитель-
ство, капитальный и текущий ремонт 
жилья, освоены полностью. Но сейчас 
ощущается острая необходимость в 
строительстве нового и ремонте суще-
ствующего жилья. Жилищные условия 
для рабочих надо улучшать, так как 
жилой фонд в деревянном исполнении 
приходит в ветхость. Наряду с этим 
нужно строить вновь и содержать в 
порядке культурно-бытовые помещения. 
Особое внимание следует обратить на 
благоустройство поселка и дорожное 
строительство. 

Вопросы торговли всегда были и 
остаются в центре внимания парткома. 

Пока еще ОРС не удовлетворяет 
всех запросов рабочих. Хотя и не все 
запросы ОРС может удовлетворить 
сразу, но достаток некоторых товаров 
в магазинах прежде всего зависит от 
расторопности работников торговли. 

Продолжают оставаться недостатки 
в общественном питании. Руководите-
лям ОРСа надо принять энергичные 
меры по устранению недостатков и 
полнее удовлетворять запросы рабочих 
в промышленных и продовольственных 
товарах. 

Партком проводил определенную 
идеологическую работу. Организована 
учеба коммунистов в 9 школах основ 
марксизма-ленинизма. Занятия в теку-
щем году начались организованно. 
Учебу ведут опытные пропагандисты 
товарищи Агафонников, Козлов, Скоро-
ходов, Сенилов, Ходин, Челышкин и 
другие. Учитывая недостатки прошлых 
лет необходимо добиваться полной ьк-
т о н с с т и слу ш а м лей. 

Среди рабочих проводилась техни-
ческая учеба по профессиям. 

330 человек обучалось в школах 
массовой пропаганды. 16 человек обу-
чается заочно в вузах и техникумах, 
41 человек—в вечерней школе рабочей 
.молодежи и 3 5 человек подготовлено 
на различных Бурсах. При парткоме 
создана группа политинформаторов. В 
нее входят инженерно-технические ра-
ботники в количестве 18 человек. Ра-
б о т е положительно отзываются о поли-
тических информациях. Но отдельные 
политинформаторы нарушают установ-
ленный порядок двухразового выступ-
ления в месяц. 

Лекционная пропаганда ведется 
лекторской группой общества «Зна-
ние». 

* 

В связи с подготовкой к 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина органи-
зуются чтения лекций по ленинской 
тематике. 

Важное значение в коммунистичес-
ком воспитании трудящихся имеет 
стенная печать и наглядная агитация. 
Стенгазеты выпускаются во всех це-

хах. Лучше оформляются стенгазеты 
управления, УЖД, нижнего склада и 
ОРСа. Не регулярно выходили газеты в 
Пижемском лесопункте и мебельном 
цехе. К сожалению, плакаты, призы-
вы, лозунги, Доски почета и показа-
телей не всегда своевременно обнов-
ляются. 

Культурно-массовая работа проводи-
лась в клубах, красных уголках и 
библиотеках. В 4 клубах и 8 красных 
уголках читаются лекции, доклады, 
проводятся читательские конференции, 
вечера отдыха, семейные вечера. За 
9 месяцев на каждого жителя прихо-
дится 17 посещений кино. 

В работе клубов необходимо обра-
тить внимание на проведение темати- -
ческих вечеров) вечеров вопросов и от-
ветов. Нужно возобновить проведение 
новых гражданских обрядов. 

В цехах, сменах, бригадах проводи-
лись собрания рабочих, на которых 
подводились итоги работы, пропаганди-
ровались передовые методы труда, 
вскрывались недостатки и намечались 
пути их устранения. Все это способст-
вовало укреплению трудовой дисципли-
ны, сплочению коллектива рабочих ^ 
повышению их морального состояния. 

В коллективе рабочих не изжита 
пьянка. По этой причине 6 5 человек 
лишились премий. Действенных мер к 
пьяницам пока не принимается. 

Серьезные недостатки и упущения 
имеются в атеистической пропаганде. 

Главной задачей в идеологической 
работе следует считать ежедневное на-
растание трудового и политического 
подъема. 

В отчетном периоде партком в своей 
работе руководствовался р е ш е н и я м ^ 
XXIII съезда партии и вышестоящих 
партийных органов. Главное внимание 
парткома обращалось на соблюдение 
ленинского принципа коллективности 
руководства. 

На заседаниях парткома и общих 
собраниях рассматривались вопросы 
хозяйственной и партийно-политичес-
кой работы. 

Заседания парткома проводились 
два раза в месяц, общие партийные 
собрания—один раз в два месяца. Все 
партсобрания проходили в деловой об-
становке с принципиальной делови-
тостью. Партком обобщал все крити-
ческие замечания и предложения ком-
мунистов и принимал меры для разре-
шения их в жизни. 

В заключительной части доклада 
тов. Смирнов обобщил итоги прошед-
ших отчетно-выборных партийных 
собраний в цеховых парторганизациях, 
поставил задачи улучшения организа-
ционно-партийной работы, руководства 
общественными организациями и эко-
номической работой, призвал комму-
нистов успешнее решать задачи, 
стоящие перед коллективом леспром-
хоза. Пижемские рабочие должны 
встретить 100-летие со дня рождения 
В. И. Ленина хорошими трудовыми 
успехами и внести достойный вклад в 
строительство коммунистического об-
щества. 
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д е р ж а т б о л ь ш о й с о в е т 
П Р Е Н И Я П О Д О К Л А Д У 

В.А. СКОРОХОДОВ, глав-
ный экономист. 

Коллектив леспромхоза тру-
дится добросовестно. Однако на 
сегодняшнем партсобрании при-
ходится говорить о хозяйствен-
ных затруднениях, которые 
привели наше предприятие к 
тяжелому финансовому состоя-
нию. 

J | Одно из них—это то, что 
сгорел лесоцех № 1, который 
давал значительную прибыль. 
Второй ж е лесоцех при ритмич-
ной работе не может вырабаты-
вать продукцию за оба лесоце-
ха. Д л я выхода предприятия из 
трудностей мало что делают 
вышестоящие организации. 

На предприятии не полностью 
используются резервы. Напри-
мер, выпуск одной тонны хвой-
ной муки дает прибыль 95 руб-
лей. Но производство ее из-за 
отсутствия сырья сдерживается . 
Д е л о в том, что нет правиль-
ной организации труда на от-
грузке хвойных лапок из лесо-
делянок. Можно организовать 
переработку и других отходов, 
но нет для этого оборудования. 

Нашему предприятию необхо-
дима помощь со стороны выше-
стоящих организаций. Напри-
мер, для обеспечения леспром-
хоза дорогами необходимо 
иметь не менее трех бульдозе-
ров. 

Долг коммунистов нашей 
парторганизации—быть впереди 
и нет сомнения в том, что взя-
тые нами социалистические обя-

% зательства будут выполнены. 

Г. М. РОГАТНЕВ, началь-
ник Арбинского лесопункта. 

Арбинский лесопункт работа-
ет ритмично. Результаты были 
бы еще лучше, если бы равно-
мерно подавали сцепы для пог-
рузки. Перегрузка же сцепов 
привела к их поломке и разру-
шению дороги. 

Многр времени наши лесоза-
готовители затрачивают на строи-
тельство дорог, а особенно сей-
час, когда мы перешли в лес-
фонд Кировской области. 

Все еще плохо организовано 
материально-техническое снаб-
жение. Много времени расхо-
дуется на командировки за раз-
личными запчастями в поселок 
Пижма. 

Нижнему складу нужно нала-
дить точный учет поступающей 
древесины. Имел место случай, 
когда вместо 19 кубометров 
учтено только 17. 

Наша партийная организация 
принимает действенные меры по 
выполнению плана. Использова-
ние различных форм организа-
ционной и воспитательной ра-
боты позволило успешно спра-
виться с задачами по выполне-
нию социалистических обяза-
тельств. 

Коллектив нашего лесопункта 
направит все усилия на выпол-
нение задач, стоящих перед ле-
созаготовителями. 

А.Е. ВЕРШИНИН, техно-
рук нижнего склада. 

Коллектив рабочих нижнего 
склада успешно выполнил план 
первых месяцев текущего года. 
Во втором и третьем кварталах 
из-за отсутствия леса нижний 
склад работал не в полную наг-
рузку и план 10 месяцев выпол-
нил на 87,7 процента. В ноябре 
наш коллектив идет в графике. 

Д л я нормальной работы в 
зимних условиях необходимо 
улучшить снабжение. Нам ну-
жен бульдозер, электропилы и 
кабель к ним. 

Производственные отходы со 
склада мы отвозим на кузовных 
машинах, на разгрузку которых 
приходится ставить двух чело-
век. Если ж е на эту операцию 
поставить самосвалы, вопрос 
будет решаться проще и эконо-
мичнее. 

Коллектив нижнего склада 
успешно справится с" поставлен-
ными задачами. 

С. Н. ШИШКИН, шофер Пи-
жемского лесопункта. 

Все коммунисты парторганиза-
ции Пижемского лесопункта 
имеют партийные поручения, но 
не все их выполняют. 

Коллектив нашего лесопункта 
10-месячный план выполнил на 
83 процента. Плохие погодные 
условия мешали в работе. Имеем 
перерасход по фонду зарплаты. 
Нет сомнения в том, что наши 
шоферы и лесозаготовители на-
верстают упущенное. 

Много сделано по ремонту 
производственных зданий свои-
ми силами без помощи Ж К О . 

В текущем году коммунисты 
нашей парторганизации занима-
ются в школе основ марксизма-
ленинизма. Занятия проходят 
регулярно в установленное вре-
мя. Мы в этом году отказались 
от практики предупреждения 
коммунистов о явке, ибо и без 
напоминаний коммунисты акку-
ратно посещают занятия. Пар-
тийное бюро организует идеоло-
гическую работу в коллективе. 

Автотранспорт подготовлен к 
работе в осенне-зимний период. 
Основная трудность—в отсутст-
вии дорог. 

Нам недостает трех трелевоч-
ных тракторов. Тормозит в ра-
боте отсутствие запчастей и тро-
сов. 

Наш коллектив справится с 
предстоящими задачами. 

А. В. НАЛОВ, начальник 
Шахунсвой ПНЧ. 

В леспромхозе в плохом сос-
тоянии находится противопо-
жарная техника. Имеется одна 
пожарная машина. Отсутствуют 
современные машины. А на-уча-
стках Унжа, Арба, Майский, 
Шуйский нет даже ручных на-
сосов. 

В цехах, на участках все еще 
недооценивают проведение про-
тивопожарных мероприятий. 

П. П. АНТЮФЕЕВ, началь-
ник лесоцеха № 2. 

Коллектив работает успешно. 
Только одна смена не выполни-

ла план. В этом сказалась час-
тая сменяемость мастера. Наш 
коллектив имеет твердое на-
мерение обеспечить выполне-
ние производственного плана. 

А. А. ИЛЬИН, мастер Пи-
жемского лесопункта. 

Плановому отделу более ре-
ально нужно подходить к пла-
нированию заданий. 

Малокомплексные бригады 
Пижемского лесопункта поло-
вину рабочего времени за пос-
ледние 4 месяца работали на 
строительстве У Ж Д . 

Наши рабочие работали во 
всех цехах, а поэтому главной 
бухгалтерии необходимо пра-
вильно отражать затраты. 

Руководству леспромхоза нуж-
но изыскать дополнительные ре-
зервы рабочей силы. 

Н. Д. ЧЕЛЫШКИН, началь-
ник стройучастка. 

Коллектив строителей нового 
лесоцеха проделал большую ра-
боту. Сложена коробка, смон-
тирована значительная часть 
оборудования. Сдерживает ра-
боту отсутствие многих матери-
алов. Сейчас нельзя терять ни 
одной минуты нужно возводить 
крышу. 

За последнее время снизи-
лась активность руководства 
леспромхоза. Иногда приходит-
ся днями решать отдельные воп-
росы, тогда как раньше они ре-
шались несколькими минутами. 

Н. Я. БОРИСОВ, начальник 
ОРСа. 

Коммунисты О Р С а направля-
ют свои усилия на снабжение 
рабочих. За 10 месяцев план то-
варооборота выполнен на 97 
процентов. 

Медленно товары поступают 
с базы в магазины. Имеют мес-
то перебои с общественным пи-
танием лесозаготовителей на 
местах работы в лесу. 

Большие трудности мы испы-
тываем с перевозкой товаров 
из-за плохого состояния дорог. 
Медленно идет наше строитель-
ство, а к строительству холо-
дильного хозяйства еще не при-
ступили. 

В. Г. СОЗИНОВ, начальник 
Унженского мехлесопункта. 

Многие участки У Ж Д приш-
ли в полную негодность. Разбор 
дорог иногда проводят с по-
мощью трактора, что приводит 
к поломке шпал. 

Производственный отдел пло-
хо следит за лесосеками. 

Отсутствие запасных частей к 
тепловозам мешает их ритмич-
ной работе. 

Б. М. АГАФОННИКОВ, глав-
ный инженер. 

Внедрение новой техники и 
технологии производства повы-
шают производительность тру-
да. А это—дело каждого комму-
ниста нашей парторганизации. 

Главными задачами нашего 
предприятия являются: во-пер-
вых, достроить и пустить в рабо-
ту лесоцех № 1 ; во-вторых, на-
ладить производство шпал для 
мебели; в-третьих, восстановить 
производство стружечного цеха 
и технологической щепы. 

Следует изыскать базу для 
кирпичного производства. 

Достижения науки внедрять в 
производство — одна из основ-
ных задач коммунистов лес-
промхоза. 

В прениях выступили также 
коммунисты т. т. П. П. Капра-
лов, Д . С. Козлов, J1. К. Сози-
нов, В. С. Ракитов, М. С. Труш-
ков. 

В заключение выступил пер-
вый секретарь РК КПСС тов. 
Н. П. Воробьев. 

На первом организационном 
з а с е д а н и и нового соста-
ва парткома секпетиоем 
партийного комитета Пижемско-
го леспромхоза вновь избран 
Смирнов Исаак Николаевич. 

1 w w w w w v » / 

Машины и обо-
рудование, вы-
пускаемые совет-
скими машино-
строителями, по 
г воим характери-
стикам все боль-
ше отвечают луч-
шим мировым об-
разцам, а порой и 
превосходят их. 
Машины с маркой 
« С д е л а н о в 
С С С Р » знают те-
перь на всех кон-
тинентах и поль-
зуются доброй 
славой. 
Такой славой 
пользуется и про-
дукция Челябин-
ского тракторно-
го завода. 

На снимке: в 
комплектовочно м 
цехе завода. 

Фото Б. Кли-
пиницера. 

Фотохроника 
ТАСС. 

WWWWWW 
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Колонка комментатора 

ПОД ЗНАКОМ 
ЕДИНСТВА 
И СПЛОЧЕННОСТИ 

В течение шести дней 
во Дворце культуры и 
науки Варшавы прохо-
дил V съезд Польской 
объединенной рабочей 
партии. Он вошел в ис-
торию как событие ог-
ромного значения. 

Съезд подвел итоги 
замечательных успехов, 
которых польские трудя-
щиеся добились под ру-
ководством ПОРП в со-
циалистическом строи-
тельстве. Он продемон-
стрировал их решимость 
продолжать твердо идти 
по пути мира и социа-
лизма, укрепления д р у ж -
бы с Советским Союзом 
и другими социалистиче-
скими странами. Наме-
чены задачи партии поль-
ских коммунистов на 
ближайшие "годы в деле 
дальнейшего развития 
Народной Республики. 

В международном ас-
пекте большая важность 
съезда состоит в том, 
что представленные на 
нем коммунистические 
партии—а их было около 
40 со всех континентов 
мира — продемонстриро-
вали сплоченность и 
единство по важнейшим 
вопросам международно-
го коммунистического и 
рабочего движения. 

В отчетном докладе 
Ц К ПОРП, сделанном 
Первым секретарем ЦК 
В. Гомулкой, в речи Ге-
нерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Бреж-
нева, в выступлениях 
глав делегаций БКП, 
СЕПГ,~ВФРП и других 
представителей братских 
партий было ясно выра-
жено, что защита и ук-
репление позиций социа-
лизма в каждой стране 
является общим интер-
национальным делом 
всех социалистических 
государств. Выступив-
шие с трибуны съезда 
выражали свое полное 
одобрение своевремен-
ной помощи пяти социа-
листических стран Чехо-
словакии в связи с по-
пытками империализма 
столкнуть ЧССР с пути 
социализма и вырвать ее 
из социалистического 
содружества. 

Всеобщее одобрение и 
поддержку получили 
слова JI. И. Брежнева о 
том, что „нам необходи-
мо всегда и повсюду, 
при решении любых воп-
росов нашей внутренней 
и внешней политики 
хранить нерушимую вер-
ность принципам марк-

сизма-ленинизма, прояв-
лять четкий классовый, 
партийный подход ко 
всем общественным яв-
лениям, давать реши-
тельный отпор империа-
лизму на идейном фрон-
те, не делая никаких ус-
тупок буржуазной идео-
логии". 

Съезд П О Р П закон-
чился избранием руково-
дящих органов партии. 
На пленуме Ц К П О Р П 
были избраны члены По-
литбюро и секретариата 
Ц К . Первым секретарем 
Ц К переизбран В. Го-
мулка. 

Е. Б А Ш М А Ч Н И К О В . 
(ТАСС) 

Переписка друзей 
Таня Швецова и ГаляТруш-

кова—ученицы пятого класса 

Лесозаводской восьмилетней 

школы, периодически получа-

ют письма со штампом «меж-

дународное». Это письма от 

их друзей, учеников восьмого 

класса из венгерского города 

Орослань. Они сообщают друг 

другу об успехах в учебе. 

Делятся впечатлениями о 

прочитанных книгах. Рас-

еказь.вают, как отдыхают и 

приобщаются к труду. 

Со своими сверстниками— 

учащимися Венгрии, Чехо-

словакии, Болгарии и других 

стран — переписываются 

многие юные пижемцы. В ре-

зультате этой переписки в 

пионерской комнате школы 

появился альбом «Письма 

друзей», а под руководством 

преподавателя Анны Иванов-

ны Агафошшковой выпуска-

ется стенная газета на не-

мецком языке с хорошим и 

точным названием «Дружба». 

В. КАШИН. 

Газ 
Печорской 

гряды 
Крупное месторождение 

газа обнаружено в Коми 
АССР. Из скважины, пробу-
ренной в десяти километрах 
от города Печоры, с глубины 
3260 метров ударил фонтан 
газа. Каждые сутки скважина 
дает 5 миллионов кубомет-
ров топлива. 

Новое месторождение— пя-
тая крупная кладовая газа, 
обнаруженная а Коми АССР 
за последнее время. 

(ТАСС). 

П о с т р а н е 

Шаги «Сияния Севера» 

Москва. Свыше 25 лет отдал работе над ленинской 
темой народный художник СССР Н. Н. Ж у к о в . Им 
созданы полторы тысячи рисунков, которые показыва-
ют В. И. Ленина в разные периоды его жизни. 

На снимке: Н. Н. Ж у к о в в своей мастерской. 
Фото Э. Евзерихина. Фотохроника Т А С С . 

В проектные решения 
строительства газопрово-
да „Сияние Севера" вне-
сены существенные из-
менения. Производитель-
ность трубопровода уд-
ваивается, трасса его 
удлиняется на 900 кило-
метров, значительно рас-
ширяется круг потреби-
телей тюменского газа. 

Это вызвано тем, что 
за последнее время 
уточнены разведанные 
запасы природного газа 
на севере Тюменской 
области, откуда берет 

начало магистраль. За-
пасов этих оказалось го-
раздо больше, чем пред-
полагали,—6 триллионов 
кубометров. Поэтому и 
решено было увеличить 
пропускную способность 
магистрали. После окон-
чания строительства по 
ней будет ежегодно по-
даваться около 280 мил-
лиардов кубометров топ-
лива. Это примерно по-
ловина всей добычи при-
родного газа в США. 

(ТАСС) 

Подготовительная группа школы 
«В целях . дальнейшего со-

вершенствования средне1 ') 
образования необходимо... 
установить начало система-
тического преподавания ос-
нов наук с четвертого года 
обучения». Так записано в 
постановлении Центрального 
Комитета КПСС и Совета 
Министров СССР «О мерах 
дальнейшего улучшения ра-
боты средней общеобразова-
тельной школы», принятом в 
ноябре 1966 года. 

В связи с преподаванием 
основ наук с четвертого года 
обучения в школах и дет-
ских садах созданы подго-
товительные группы, в кото-
рых занятия проходят по 
программе первого класса. 
Ребятишки изучают необхо-
димые для чтения 11 букв, 
из них 4 гласных и 7 сог-
ласных. Учатся считать до 
10 и обратно, читать по сло-
гам. 

В Тоншаевской средней 
школе подготовительная 
группа существует несколь-
ко лет. В этом учебном 
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году группу ведет учитель-
ница с высшим образовани-
ем Алевтина Семеновна Ев-
стропова. В группе занима-
ется 27 ребятишек шестилет-
него возраста с различными 
способностями и развитием. 
Подготовительная группа за-
нимается ежедневно по три 
часа. Кроме письма, арифме-
тики и чтения дети зани-
маются пением и физкуль-
турой, лепкой и рисованием. 

Особое внимание в работе 
с детьми Алевтина Семенов-
на обращает на их посадку 
за партой, правильно ли они 
держат карандаш, или ручку. 

Прошла первая учебная 
четверть. Можно подвести 
некоторые итоги сделанного 
за два месяца. За это непр.)-
должительное время учите-
лем проделана большая ра-
бота. Дети многому уже на-
учились. Они все считают до 
10 и обратно, умеют писать 
цифры 1, 2 и 3. 

Урок арифметики приносит 
ребятам радость. Они сами 
придумывают устные задачи, 
сами решают их без под-

сказки учителя. Те, кто на 
уроках более внимателен, 
находят ответ быстро и пра-
вильно. На уроках русского 
языка ребятишкй пишут «па-
лочки» и «кружочки», самые 
простые элементы различных 
букв. Ребята выучили уже 
пять букв алфавита. Они 
самостоятельно читают по 
букварю, складывают из сло-
гов слова, анализируют зву-
ки, составляют предложения. 
На уроках труда ребята за-
нимаются лепкой фигур из 
пластелина, а уроки рисова-
ния являются самыми инте-
ресными. Очень часто они 
рисуют на свободную тему. 
И тогда в тетрадях можно 
видеть самолеты и тракторы, 
дома и людей такими, каки-
ми представляют их себе 
дети. 

Важную роль в занятиях 
играет помощь родителей. 

Если ребенок занимается 
дома регулярно, то в школе 
его успехи очевидны. Боль-
шое значение имеет и усид-
чивость детей. Если они ак-

СЕЛЬСКИЕ ВЕСТИ 
Ташкент. Всенародной 

стройкой объявлено со-
оружение Алма-Лыкско-
го химического завода в 
Узбекистане. Трудящие-
ся республики решили в 

течение года возвести 
одно из крупнейших 
предприятий, которое бу-
дет выпускать удобрения 
с высоким содержанием 
фосфора и азота. 

• куратны, внимательны на 
уроках, то чаще всего дети 
с первого класса начинают 
учиться хорошо, всегда Слу-
жат примером для других. 
Усидчивость у ребенка выра-
батывается в подготовитель-
ной группе школы или дет-
сада. 

В подготовительных груп-
пах закладывается основа 
знаний первоклассника. По-
этому на их работу следует 
обратить особое внимание. 

Для успешного перехода 
школы к преподаванию ос-
нов наук с четвертого года 
обучения педагогам и роди-
телям необходимо вовлечь 
всех детей, которые пойдут 
в первый класс, к занятиям 
в подготовительной группе. 

С. АНДРЕЕВА. 
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I П Р И Н И М А Е Т В Р Е М О Н Т 1 
I от населения электронагре-
вательные приборы: утюги, ] 

[плитки, самовары, чайники, 
камины, пылесосы, стираль-1 

j ные машины, холодильни-
к и , полотеры, настольные/ 
I вентиляторы, электроприво-
| ды к швейным машинам.! 
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